
裁判員等経験者の意見交換会を開催しました（11月15日・水戸地方裁判所）
今後の裁判員裁判の運用の参考とすることを目的に、裁判員等経験者８名の皆様と、裁判官、検察官、弁護士とで意見交換を行いました。

１ 裁判員等を経験しての全般的な感想をお聞かせください。

一緒に参加した人たちと話し合いながら事件に関われたので、すごくよい経験ができたと思

います。

自分の仕事や親の立場をより深く考える機会になり、参加してすごくよかったと思います。

裁判官の方たちが初日からとても詳しく説明をしてくれたので、不安なく進められたと思います。

私が参加したことで子ども達も司法に関心を持つようになりました。

貴重な経験ができたので、また機会があれば積極的に参加したいと思っています。

裁判所ナビゲーターさいたん

２ 法廷での審理はどうでしたか。

資料がよくまとめられていたので、すごく理解しやすかったと思います。

証拠書類の取調べは、図面や写真を見せてもらったので、よく理解することができました。



４ 裁判員等として参加するに当たり負担はありましたか。

全員で話し合ったので、それほど負担はなかったと思います。

５ これから裁判員等になられる方へのメッセージをお願いします。

一生に１回の経験だと思うので、ぜひその貴重な機会を皆さんに経験してもらいたいです。

皆さんもお仕事で大変かと思いますが、ぜひ参加していただきたいと思います。

自分としてはよい経験でした。怖がらずに参加してもらいたいと思います。

普段の仕事の幅が広がり自分自身の考えも変化しました。選ばれたらぜひ参
加することをお勧めします。

お忙しい中御参加いただき、どうもありがとうございました。

３ 裁判官との評議・判決はどうでしたか。

裁判長が全員に意見を聞いてくれたので、全員でしっかり話合いができたと思いま
す。

裁判官が分かりやすく説明してくれたので、みんなで意見を出しながら円滑に進み
ました。


